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El alcalde de Los Lagos y su 
Concejo Municipal rechazan 
proyecto de futuro bypass 
DECISIÓN. Autoridades comunales se reunieron con representantes de mesa 
ciudadana de trabajo que también se opone al desvío de la Ruta 5 Sur. 
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cronicaGaustrabidiia.l 

nsesión del Concejo Mu- 
E nicipal de Los Lagos, 

tanto el alcalde comolos 
concejales dela comuna acor- 
daron rechazar las obras del 
bypass, querecientemente fue- 
ron concesionadas por el Mi- 
nisterio de Obras Públicas a la 
empresa Grupo Costanera SPA. 
Esta empresa fue la cual pre- 
sentó la oferta económica más 
atractiva para adjudicarse la se- 
gundaconcesión de Ruta5 Sur 
Tramo Temuco-Río Bueno y 
queconsidera unainversión de 
836 millones de dólares. 

En la sesión del Concejo 
Municipal expusieron los re- 
presentantes de la organiza- 
ción “Mesa de Trabajo No al 

Bypass”, quienes presentaron 
distintos argumentos sobre las 
externalidades negativas que 
produciríaelBypass alacomu- 
na de Los Lagos. 

En este contexto, los asis- 
tentes a la reunión manifesta- 
ron que “esta es una nueva 
amenaza al territorio, a través 

dela construcción de una me- 
ga carretera (bypass), que co- 
menzará en el puente Patricio 
Ríos, porel norte, hasta lacues- 
ta de Lipingile, por el sur, afec- 
tando ala comuna en aspectos 
económicos, ecológicos, de co- 
nectividad y aislamiento”. 

En sí, el bypass de Los La- 
gos tendrá una extensión deca- 
si16 kilómetros, el quecontem- 
pla, entre otras obras, la cons- 
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DESDE EL MUNICIPIO DE LOS LAGOS, INFORMARON QUE ESTE ES EL LUGAR DONDE SE PROYECTA CONSTRUIR EL BYPASS. 

trucción de cuatro puentes. 
Uno de ellos será un viaducto 
de1,6 kilómetros de largo, que 
estará emplazado sobre los rí- 
os San Pedro y Quinchilca, 40 
metros de altura, en la con- 
Muencia de ambos ríos. 

Los dirigentes dela Mesa de 
Trabajo plantearon que “el 
bypass destruirá decenas de 
hectáreas de bosque nativo, al- 
gunos de ellos con árboles de 
500 años (pequeños reductos 
delaselva valdiviana), afectan- 
do de maneraconsiderableala 
florayaala fauna, asícomo tam- 
biénalos cursos deagua, como 
humedales, afluentes, manan- 
tiales y esteros, lo que cambia- 
rácompletamente el paisaje yel 

U$836 
millones .es la inversión 
proyectada para los traba- 
jos de concesión de la ruta 

entre Temuco y Río Bueno. 

entorno natural del territorio”. 
Isidro Cuevas Álvarez, voce- 

ro dela Mesa de Trabajo No al 
Bypass, agradeció a las autori- 
dades comunales la posibilidad 
de presentar en el Concejo Mu- 
nicipal los argumentos en con- 
tra dela iniciativa y dijo que “la 
Mesa de Trabajo, compuesta 
por dirigentes sociales y vecina- 
lesnace como una iniciativa pa- 
ra defender el territorio”. Ade- 
más, planteó que “no se debe 

seguir pensando que el campo 
esel patio trasero delaciudad. 
Noolvidemos queson nuestros 
bosques los que nos proveen 
deagua y de aire para la sobre- 
vivencia”. 

Por su parte, el alcalde Víc- 
tor Fritz se manifestó confor- 

mecon la exposición delos di- 
rigentes y dijo que “si esa infor- 
mación se hubiera compartido 
antes, no estaríamos en la si- 

tuación que estamos hoy”. 
Luego, cada concejal expu- 

so sus argumentos y al final de 
la sesión se emitió un voto po- 
lítico, donde por unanimidad 
el Concejo Municipal y el alcal- 
de manifiestan su rechazo al 
bypass. as   

   
MUNICIPALIDAD DE VALDIVIA 

HUBO 49 PUNTOS DE ACOPIO EN TODA LA COMUNA. 

Campaña del municipio 
logra recolectar más de 
2,5 toneladas de pilas 
EN VALDIVIA. Trabajan con Saesa. 

via, a través desu depar- 
tamento de Medio Am- 

biente, informó queduranteto- 
do el año 2024 lograron reco- 
lectar2.518 kilogramos de pilas 
usadas, lasqueserán llevadasa 
sudisposición final en un lugar 
especializado ubicado enla ciu- 
dad de Concepción. 

Previamente, durante el 
año 2022se recolectaron 2 mil 
415 kilos, mientras que el 2023 
sealcanzó los 2.415 kgs. 

La iniciativa, que corres- 
ponde a un trabajo conjunto 
público-privado entreel muni- 
cipio local y la empresa Saesa, 
habilitó 49 puntos de recolec- 
ción distribuidos portodalaco- 
muna, destacando entre ellos 
colegios, establecimientos co- 
merciales, recintos municipa- 
les y servicios públicos, entre 
otros; logística que en este pe- 
ríodo permitió retirar más de 
2.5 toneladas de pilas usadas y 
así, disminuir la grave contami- 
nación que producenestosele- 
mentos cuando son dejados al 
airelibre en nuestro medio am- 
biente. 

Junto con ello, el director 
deSostenibilidad y Desarrollo 
Económico (Disode), Francisco. 

L a Municipalidad de Valdi- Acuña, dijoque “dada la condi- 
ción deresiduo peligroso, estos 
residuos se acopian de manera 
transitoria en una bodega mu- 
nicipal, que cuenta con resolu- 
ción sanitaria, para que poste- 
riormentesean retiradas por la 
empresa Saesa y se lleven a un 
lugar especializado de disposi- 
ción final certificado, ubicado 
en la ciudad de Concepción. 
Recordamos que una pila pue- 
de contaminar entre 100 mil y 
250 millitros de agua”. 

Cabe destacar, que a esta 
acciónse suman otras desarro- 

lladas durante el año por el de- 
partamento de Medio Ambien- 
te, como son las campañas de 
recolección de basura electró- 
nica durante los meses de ma- 
yoy octubre”. 

RECOMENDACIONES 

Almismo tiempo, desde el mu- 
nicipio recomiendan no tirar 
las pilas ala basura común dela 
casa; almacenarlas de formase- 
gura en contenedores bien ce- 
rrados; evitar el contacto entre 
sío con objetos metálicos; evi- 
tar grandes acumulaciones; le- 
varlas siempre a los puntos de 
recolección; usar pilas de litio 
y/o recargables. es 

 

Funcionarios de la salud municipal se 
suman a movilización nacional de 3 días 
conrusam. Habrá solo atención parcial en toda la región. 

amovilización nacional 
L anunciada por la Confu- 

sam (Confederación Na- 
cional de Funcionarios y Fun- 
cionarias de la Salud Munici- 
pal) provocará una serie de al- 
teracionesenla atención de sa- 
lud desde hoy y hasta el jueves 
para quienes seatienden en di- 
ferentes centros de salud. 

La paralización de activida- 
des dela atención tiene sugé- 
nesis -según la Confusam-en 
“los incumplimientos del Go- 
bierno en materias económicas 
y deseguridad” para los traba- 
jadores de la salud. 

En Valdivia, desde el muni- 
«ipiolocalinformaron que “du- 
rante estos días, algunos cen- 

tros de salud funcionarán con 
turnos éticos para garantizar 
prestaciones impostergables”. 

En esta línea -explicaron- 
existe atención asegurada del 
SAPU; mientras que las farma- 
cias de los centros de salud y 
las farmacias municipales solo 
atenderán entrega de recetas 
programadas. 

Además, el caso de las ma- 
tronas, atenderán controles de 
gestantes en el último trimes- 
tre, embarazos de alto riesgo y 
control de recién nacidos; en 
odontología solo urgencias 
(traumatismos, hemorragias, 
infecciones). Los médicos aten- 

derán urgencias según catego- 
rización y controles de un mes 
de niños(as); los kinesiólogos 
realizarán controles de KTRen 

  

TRABAJADORES AFILIADOS A LA CONFUSAM PARARÁN EN TODO EL PAÍS. 

menores de un año y los vacu- 
natorios solo atenderán para 
vacunas antirrábicas y antitetá- 
nicas del día. 

En tanto, se encuentran 

suspendidas las rondas de sa- 

lud rural; los casos de tele sa- 
lud y contact center; la campa- 
ña de vacunación antiinfluen- 
za; exámenes fuera de los 
pos programados y laatención 
de mamografías. 0s 
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